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Résumé 
Ce mémoire traite de la dermatose nodulaire contagieuse (DNC), une maladie virale qui touche les bovins et provoque d’importants dégâts économiques. Une courte partie théorique présente les bases scientifiques : le virus responsable (Capripoxvirus), les modes de transmission et les conséquences sur la santé animale. L’essentiel du travail repose sur une enquête épidémiologique menée en Algérie, auprès de 213 professionnels contactés, dont 35 ont répondu (21 éleveurs et 14 vétérinaires). Cette étude de terrain a permis de recueillir des données concrètes sur la présence de la DNC, ses signes cliniques, les pratiques de prévention, et les impacts économiques. Elle met également en lumière les contraintes rencontrées, comme la réticence des éleveurs à répondre par peur des inspections, ou le refus d’accès aux données de la part des vétérinaires et des services officiels. Les résultats ont été comparés aux sources bibliographiques pour mieux comprendre les écarts entre la théorie et la réalité du terrain.
Abstract
This thesis addresses Lumpy Skin Disease (LSD), a viral disease affecting cattle that causes major economic losses. A brief theoretical section presents the responsible virus (Capripoxvirus), transmission routes, and its impact on animal health. The core of the work focuses on a field epidemiological survey in Algeria, involving 213 professionals contacted,with 35 respondents (21 farmers and 14 veterinarians). The investigation collected real-world data on LSD occurrence, clinical signs, preventive practices, and economic effects. It also highlights field constraints, such as farmers’ fear of veterinary inspections, lack of cooperation from official services, and veterinarian’s reluctance to answer questionnaires. The findings were compared with literature to assess the gaps between the oretical knowledge and field realities.
